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Bonjour à tous, 
 
Chers présidents d’honneur, 
Chers présidents, 
Chers délégués, 
Chers maîtres d’armes, 
Chers amis, 
  
J’ai le plaisir de vous accueillir et de vous souhaiter la bienvenue à nos Assemblées générales 
annuelles. 
  
J’ai une pensée pour nos maîtres d’armes, dirigeants et pratiquants qui nous ont quittés en 
2022. 
  
J’ai une pensée particulièrement émue pour messieurs Alain Varille et Jean-Pierre Kessler 
qui nous ont brutalement quittés. Deux amis de longue date, deux passionnés d’escrime, deux 
bénévoles hors-pair. Ils nous manquent cruellement. Rendons-leur un dernier hommage tous 
ensemble. 
  
Je tiens à remercier particulièrement les salariés de la Fédération, les cadres techniques, les 
commissions et les élus qui travaillent quotidiennement pour l’intérêt de l’escrime et qui ont 
préparé cette Assemblée Générale. Cette année, vous avez également été associés à la 
préparation de l’Assemblée Générale extraordinaire et je vous en remercie.  
 
Comme l’année dernière, nous nous retrouvons aujourd’hui en visioconférence. C’est une 
formule qui fonctionne bien, à laquelle nous nous sommes habitués, et qui nous permet 
d’accorder tout le temps nécessaire à la revue de nos actions et de nos projets réalisés sur 
l’année écoulée. 
 
Dès l’année prochaine, nous mettrons en place un format hybride pour ces assemblées 
générales, un format qui permettra à ceux qui le souhaitent d’assister en présentiel à et à ceux 
qui ne pourront nous rejoindre d’y participer en distanciel. Mais nous irons encore plus loin, 
parce que nous sommes convaincus qu’il doit exister également des moments de partage, des 
moments de réflexion collective qui pourront tirer la fédération vers le haut.  
 
C’est pour cela que j’ai le plaisir de vous annoncer l’ouverture des Assises de l’escrime. Elles 
dureront 5 mois.  
 
Des informations seront collectées auprès des licenciés, des clubs, des départements, des 
régions sur les bonnes pratiques. Cette première collecte permettra de déterminer des 
orientations qui seront ensuite discutées lors du dernier week-end de septembre afin que nous 
puissions déterminer, tous ensemble, l’avenir de nos clubs et de notre sport.  
  
Je vous sais en effet attentifs et scrupuleux quant à la vie de la fédération et des décisions 
que nous prenons. Vous avez raison. Nous avons porté et nous portons cette année encore de 
nombreux projets pour le développement et la promotion de l’escrime sur les territoires.  
  
Nous avions approché les 53.000 licenciés la saison précédente. Nous les avons déjà 
dépassés cette année. 
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Il faut comprendre deux choses : la première est que nous avons repositionné nos effectifs sur 
la croissance. Ce n’était plus arrivé depuis 2017. 
 
La seconde chose à comprendre c’est que notre marge de progression est encore importante 
et nous mettons tous les moyens en œuvre pour atteindre 60.000 licenciés en 2024. 
  
Ce n’est pas simplement dû au fait des retombées positives des jeux Olympiques, voyons-le 
plutôt comme un tout : nous avons multiplié nos investissements sur la promotion et la reprise 
en année post covid, avec tout ce que cela comprend : l’adaptation de la vie sportive, la 
promotion de l’escrime auprès du grand public, le développement de la pratique en milieu 
scolaire. Actions les plus impactantes parmi d’autres en termes d’investissements mais 
surtout de résultats.  
 
Les documents qui vous ont été transmis attestent du travail effectué. Ces actions menées 
ont un coût que nous avions anticipé l’an dernier en votant un budget à solde négatif afin de 
soutenir la reprise et d’accompagner cette dynamique qui est aujourd’hui bien visible. 
  
Cette année, nous serons à l’équilibre, sans avoir recours aux fonds propres. 
  
La maison-mère fédérale est dorénavant au service de tous. 
   
Les résultats sont là : nous avons résorbé efficacement la perte de nos licenciés en moins d’un 
an. Nos effectifs sont en croissance. 
  
Nous nous rendons sur des terrains qui étaient jusque-là peu investis par notre fédération. 
 
Nous avons initié plus de 50.000 jeunes en milieu scolaire.  
  
Et pourtant, nous avons subi plusieurs vagues successives d’une crise sanitaire qui n’en 
finissait plus : nous avons vaincu.  
   
Nous avons dû nous adapter aux jauges sanitaires. Nous avons dû limiter le nombre de 
participants à un même endroit. Ce n’était pas par pur plaisir, Non, bien loin de là.  
  
Mais la reprise était là : 90% de nos compétitions ont eu lieu. Avec certes de nombreux 
ajustements du règlement sportif pour tenir compte des spécificités de chaque arme mais 
surtout pour tenir compte des protocoles sanitaires qui n’en finissaient plus de changer et des 
coûts supplémentaires pour tous.  
  
Nous sommes heureux d’avoir enfin pu célébrer dans de meilleures conditions nos nouveaux 
champions de France individuels et par équipes de clubs.  
 
Merci à tous les participants, aux clubs et aux bénévoles qui ont joué le jeu durant cette période 
extrêmement difficile.  
  
Nous avons tenu bon et je vous en remercie infiniment. 
  
Notre prochain challenge, celui que je partage avec vous, sera celui de la fidélisation de nos 
pratiquants. 
  
Que faut-il préférer ? L’escrime qui ne fait pas parler d’elle et qui s’enlise dans l’entre-soi ? Ou 
bien l’escrime dynamique qui se modernise ?  
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Oui, nous savons ce que nous voulons : l’escrime en progrès, l’escrime pour tous, l’ouverture 
de nouveaux clubs, la formation de nouveaux dirigeants. Les chantiers sont nombreux et il ne 
faut pas rater le coche de l’après Paris 2024. 
  
Le dynamisme de la fédération, c’est vous qui l’incarnez le mieux dans les territoires et nous 
devons vous accompagner malgré les 7 départs à la retraite de nos cadres techniques qui ne 
seront pas remplacés par l’État ! Personne par le passé n’avait mis ce sujet sur la table. Il nous 
revient donc aujourd’hui d’accompagner ces régions par de nouveaux recrutements.  
C’est tout le rôle du contrat territorial de progrès qui a été piloté par la Direction technique 
nationale et qui va progressivement les accompagner dans la structuration de leurs 
ressources humaines. 
  
Biens malins ceux qui peuvent juger que nous pouvons faire plus ou tout autrement. L’État 
nous fait confiance.  L’État continuera de nous faire confiance parce que nous sommes bien 
structurés, nous travaillons dans la transparence et nos objectifs sont clairs, au service de 
l’intérêt général. 
  
Nous avons passé il y a quelques jours la date symbolique des 500 jours qui nous séparent 
des jeux Olympiques de Paris.  
  
Nous sentons l’échéance qui se rapproche de plus en plus, je sens aussi la pression monter 
positivement du côté de nos athlètes et de leur encadrement.  
  
Nous mettons les meilleures conditions possibles pour les préparer à l’échéance 
olympique. Ils se trouvent tous dans un cocon propice à la performance. 
  
La saison sportive a été exceptionnelle pour l’escrime française : 65 médailles internationales, 
toutes catégories confondues. Des performances rarement vues par le passé. 
  
J’adresse mes félicitations à Ysaora Thibus, Enzo Lefort, Romain Cannone, aux équipes d’épée, 
de fleuret, à Maxime Pianfetti pour son titre de vice-champion du monde. 
  
Bravo à tous nos athlètes, jeunes, seniors et vétérans, qui nous représentent vaillamment. 
  
Pour terminer, je mesure parfaitement votre investissement quotidien dans nos territoires : je 
vais à votre rencontre chaque semaine, chaque week-end, que ce soit en bord de pistes ou à 
vos assemblées générales. Je vois le travail immense qui est fourni et toute la volonté de celles 
et ceux qui sont à l’œuvre pour développer et promouvoir notre sport.  
 
Il y a encore de gros efforts à faire, du changement à accompagner. L’État nous demande de 
modifier nos statuts, l’économie nous contraint.  
 
N’oublions pas, Il n’y a pas de petit ou de grand club : nous sommes tous attachés, du fond du 
cœur et avec toute notre énergie, à faire grandir l’escrime. La Fédération continuera de vous 
accompagner, l’escrimeur sait s’adapter.  
 
En conclusion, nous avons subi une crise sanitaire, nous avons vaincu. 
Nous subissons une guerre, une crise économique et écologique, nous allons de l’avant. 
 
Nous atteindrons nos objectifs, tous ensemble. 
 


